

NOTA DE PRENSA

Sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud está en riesgo

- La Asociación Nacional de Clínicas y Hospitales Privados del Ecuador, **ACHPE** se dirige una vez más al Sr. Guillermo Lasso, Presidente de la República, para demandar la prioridad que el Estado debe dar al financiamiento y sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud.
- En enero de 2022 la deuda del IESS a los **miembros de ACHPE**, alcanzó su máximo nivel desde 2009: **\$ 240'242.244,71** . Si a este valor se le deduce el monto de los pagos realizados en los meses de febrero y marzo de 2022 que fue de **\$ 16'836.188,98** y **que representó el 7% de la deuda total**, la deuda queda en **\$ 223'406.055,73** sin contar el valor de las atenciones brindadas en febrero y marzo del 2022.
- La deuda del IESS y del MSP a los **miembros de ACHPE**, llega al monto de **\$ 317'990.983,89** lo que complica gravemente la sostenibilidad de las instituciones y reduce las alternativas y posibilidades de atención a las necesidades de salud de los ecuatorianos.

Los Miembros de ACHPE, en su calidad de ciudadanos ecuatorianos, celebran que las cuentas nacionales presenten en este momento un mejor nivel que en años anteriores, pero precisamente por eso, **reiteran su preocupación frente a la falta de prioridad que en este momento se asigna al financiamiento del sector de la salud**. Reconocemos la inversión realizada en el proceso de vacunación contra la Covid-19 pero consideramos que quedan por financiar algunos otros temas, entre los cuales está la atención de los pacientes con cobertura del IESS y el MSP, cuando estas instituciones no pueden brindar la atención necesaria y por lo tanto tienen que derivar a sus pacientes hacia las instituciones de salud privada.

La delicada situación económica del Seguro de Salud del IESS, como es de conocimiento público no es responsabilidad del actual Gobierno pero requiere de medidas correctivas urgentes. ACHPE considera que si la deuda del Gobierno a este Seguro del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social que asciende a **\$4500 millones de dólares, no es cancelada a la brevedad posible, el Seguro de Salud deberá enfrentar, en muy corto plazo, una situación de altísimo riesgo**.

En cuanto al MSP, si el Ministerio de Finanzas, no presupuesta y asigna los recursos necesarios para su funcionamiento de manera regular y permanente. **¿cómo se podrá mantener la atención de los ecuatorianos que carecen de aseguramiento y cobertura de salud, ya sea pública o privada?**

Las instituciones del sector privado de la salud y entre ellas los miembros de ACHPE siempre respaldaron y contribuyeron en forma importante a la atención de los ecuatorianos que contaban con cobertura pública, pero al momento, observamos con gran preocupación que la situación está complicándose por la falta oportuna de los pagos por las atenciones brindadas, y en caso de seguir así, los pacientes serán los mayores perjudicados, cuando se dificulte o no se puedan resolver sus problemas de salud.

La Constitución ecuatoriana determina que el Estado debe garantizar la salud como un derecho a todos los ciudadanos, mediante políticas públicas en lo social, económico, cultural y educativo.

¡Con suma urgencia!, el Sistema Nacional de Salud Ecuatoriano requiere los **recursos necesarios para asegurar su sostenibilidad y garantizar la atención a las personas que oficial y legalmente cuentan con su cobertura y requieren de atención.**

Contacto de prensa

Martha Pine Andrade

Telf. 0999147155

Mail : martha@mpconsulting.ec